

construían 30 roperos al mes, y para ello se empleaban diez obreros, con el trabajo á destajo solo necesitan seis ó siete, puesto que no todos tienen la ligereza para terminarlo en seis días. Es decir, que quedan desocupados 3 ó 4 obreros, así es que aumenta el número de los desocupados. Estos tienen que comer; para ello ó se ofrecen por un salario reducido, ó son los primeros que vuelven á la mueblería y le dicen al patron: «Señor, si Ud. pagara por cada ropero veinticinco pesos, yo lo hago por 24 ó 23». El patron que lo que desea es pagar lo menos posible toma á quien se ofrece más barato.

Es decir que al cabo de poco tiempo el patron en vez de pagar los 30 pesos que le costaba la hechura del ropero, cuando sus obreros trabajaban por día, solo paga 20 ó 22. Indudablemente el obrero aun saca 3 pesos y centavos por día, pero en vez de trabajar con la tranquilidad de antes, tiene que hacer un trabajo doble, es decir que comparando el desgaste de fuerza que antes empleaba con el que ahora emplea; en vez de ganar el salario que antes ganaba, solo viene á obtener la 3/5 partes.

Este obrero trabaja maquinalmente, lo que menos piensa es en su emancipación; una sola preocupación lo domina: terminar el ropero en el menor tiempo posible.

El patron se hace cada día mas exigente establece con este motivo toda una serie de descuentos, valiéndose del pretexto que el trabajo tiene fallas aquí y allí; concluye por pagar por el mismo ropero 18 ó 20 pesos.

En suma, solo algunos obreros dotados de una naturaleza nada común, son los que pueden tocar algun provecho del trabajo en estas condiciones; pero concluyen por gastar en medicinas el sobrejornal que han podido ganar.

El trabajo á destajo, volvemos á repetir en la mayoría de los casos, favorece solamente á los patrones y á una reducida minoría de obreros; en cambio perjudica á la inmensa mayoría de la clase trabajadora; una prueba de ello, la tenemos en las pobres costureras: trabajan desde que amanece hasta las 12 de la noche; para ganar un peso, mientras en una fábrica trabajando por día pueden ganar 1.50 y 2 pesos.

Pidamos, pues, la abolición del trabajo á destajo.

ADRIAN PATRONI.

La reacción en Sajonia

En uno de los últimos números de LA VANGUARDIA nos ocupamos de la nueva ley electoral impuesta en Sajonia para las elecciones al cuerpo legislativo local, ley que quita á la clase trabajadora casi todo derecho de voto, y manifestábamos nuestro asombro ante la mansedumbre con que el pueblo sajón soportaba semejante oprobio. Ahora vemos que no hemos sido los únicos de esa opinion. En el número 32 del «Neuë Zeit», revista alemana del Socialismo Científico, Bernstein manifiesta opiniones análogas; él cree que no solo la representación socialista en el Landtag, para evitar la sanción de la infame ley, ha podido hacer mas que pronunciar algunos buenos discursos, sino que tambien el Partido Socialista Obrero, tan poderoso en Sajonia, ha podido resistir de alguna manera mas eficaz que reuniéndose en imponentes meetings.

Ha sucedido es cierto, dice Bernstein, que se hayan arrebatado ó mutilado los derechos de un pueblo, pero eso ha sido despues de un levantamiento, en tiempos de violenta conmoción, y eran derechos apenas asimilados á la nación, derechos concedidos solo poco tiempo antes, bajo la presión de las circunstancias, como el sufragio universal despues de 1848. Pero en toda la historia moderna no conozco un solo ejemplo de que en una época de agitación legal, un derecho ejercido durante 30 años haya sido mutilado y desfigurado por una cámara desprovista de todo mandato á ese respecto. Para la democracia social, para el proletariado de Sajonia que lucha por su emancipación, ha sido esta la mas insultante de las provocaciones. Los pueblos tienen que ser y deben de ser á menudo pacientes, cuando luchan por nuevos derechos. Pero cuando se trata de defenderse contra el despojo de un

derecho ejercido desde largo tiempo, la pasión debe tambien dejarse oír.

Recuerda Bernstein, como táctica de resistencia parlamentaria, la de los diputados irlandeses en el Parlamento inglés, que, bajo la dirección de Biggar y Parnell, tanto contribuyó á conmover la opinion pública, y á aumentar el espíritu y la fuerza de resistencia en el país. Ellos pronunciaron discursos, no de una ni dos horas, sino de 6, 8, 10 y 12 horas, haciendo durar alguna sesión 41 horas antes de que se llegara á resolución alguna. Otra vez, el 3 de Febrero de 1881, la Cámara tuvo que suspender parlamentariamente á los 36 diputados irlandeses, uno por uno, y hacerlos salir tambien de á uno por medio de la fuerza pública, antes de poder seguir tratando las leyes adversas á Irlanda. Y con esa táctica crearon una situación en que, de concesión en concesión, los arrendatarios irlandeses han llegado á estar mejor que los arrendatarios ingleses.

El pueblo irlandés acompañó con las mas vivas demostraciones la campaña parlamentaria de sus diputados. Los «disturbios» de 1881 y 1882, cuando la democracia inglesa luchaba por un sistema mas equitativo de sufragio, no contribuyeron poco á la sanción del bill de reforma de 1832. Ni hay que remontar tanto en la historia para encontrar ejemplos de triunfos políticos obtenidos por medios que no son discursos, ni panfletos. El proletariado belga nos acaba de mostrar como la huelga política puede conducir al éxito. Aunque la huelga general, como la entienden los anarquistas, es una gran utopía, no deja de ser por eso en ciertos casos una excelente arma de lucha política. Ella debía por lo menos haber sido discutida en Sajonia. «La revisión de los medios empleados no es una ocupación sin objeto para los partidos militantes. Los dogmas edificadas sobre una experiencia insuficiente, pueden ser tan perjudiciales como las proposiciones de aventurados proyectistas.»

Crítica Bernstein la idea de que los diputados socialistas deben retirarse del Landtag. No cree absolutamente que eso sea para el partido cuestión de dignidad, é incidentalmente hace notar, que de dignidad hablan sobre todo los que están menos provistos de ella. Cree que, pocos ó muchos, los socialistas deben hacer oír en el Landtag su voz de protesta. Nunca se ha visto, que la salida del Parlamento haya mejorado la posición política de una minoría. Eso no es más que un golpe teatral, que muchas veces conduce á una situación peor, ó á la completa derrota, como sucedió el 48 á la Montaña en Francia.

La cuestión de si los diputados socialistas actuales deben quedar en el Landtag, está subordinada á esta otra: deben los socialistas tomar parte en las elecciones que se hagan según la nueva ley? Bernstein contesta por la afirmativa en lo que está de acuerdo con lo resuelto en Dresde por la reciente conferencia del partido. Opina que para destruir el sistema de las tres clases electorales, no hay que esperar el famoso día del zafarrancho, sino tratar de romperlo desde ya, reduciéndolo al absurdo. La política de la abstención no ha producido nada contra la ley análoga de Prusia, y no hay que confiar demasiado en las solas elecciones al Reichstag, porque tambien éstas pierden de valor con medidas como la prolongación á cinco años del mandato legislativo.

«De todas las demostraciones, de todas las formas de protesta, la más débil é impotente es la abstención electoral. Qué se conseguiría en el mejor de los casos—con que debido á la influencia del Partido social democrático fuera mínima la participación en las elecciones de los electores de tercera clase?—Con eso los resultados de la elección no varían, los mandatos no pierden nada de su validez, los diputados tendran sus mandatos en forma, representarían á la mayoría de los electores. Hablar de las abstenciones no hace efecto. Otra cosa sería si los electores de tercera clase elijen candidatos socialistas, y estos, representando la mayoría de los electores, son vencidos por el privilegio de la primera y segunda clase. Eso rebela, eso excita, eso es la demostración permanente y palmaria de la injusticia de las tres clases electorales. Esa es la protesta real, la protesta en acción, protesta de la cual puede principiar algo, de la cual puede sobrevenir alguna cosa, lo que no se consigue con la simple abstención.»

«Pero, se objeta, esa participación en las

elecciones puede llevarnos algun día á compromisos, y compromisos son el abandono de nuestros principios. Hasta cuando nos ofuscará este espantajo todavía! Han fortalecido ó han debilitado su causa los socialistas franceses y belgas, que con fines determinados han contraído compromisos? Una mirada á la posición de esos partidos antes de contraer los compromisos, y á su posición actual, muestra que en todo sentido han ganado con ellos. No han abandonado el menor inciso de su programa, ni el más insignificante reclamo de los trabajadores, pero han adelantado notablemente la causa de estos. Un partido que sabe lo que quiere, que descansa sobre la clara comprensión de las relaciones sociales, no tiene que tener un convenio pueda dañar su alma. Ese miedo á los convenios no es mas que una falta de confianza en la fuerza de la doctrina socialista.»

Muy interesante

Va á continuación un trozo selecto de literatura política capitalista, tomado del diario norteamericano «Illinois Staatszeitung», y que traducimos del alemán:

«Siempre hemos sido de opinion de que al diablo es necesario oponer Belzebú, y de que hay que combatir el socialismo por medio del anarquismo. Lo mismo que ahora contra el gorgojo del trigo y otra zabadija dañina se emplean insectos que les son enemigos, y se comen sus huevos ó la zabadija misma, así debería el Estado criar anarquistas en los principales nidos de la democracia social, para confiarles el trabajo de destrucción, que realizarían de una manera mucho mas completa que toda la policía y todos los jueces. Los anarquistas son en principio enemigos de la democracia social, y como se reclutan en las mismas capas sociales, como viven en los mismos barrios, como trabajan en las mismas fábricas y en los mismos talleres, y andan en los mismos círculos que los socialistas, son el mejor material de combate, que cae sin consideración sobre la óven siembra socialista, y la destruye hasta la raíz. En este sentido la democracia social tiene razon al decir que el anarquismo es el apoyo mas poderoso del Estado.»

La receta no es nueva. No solo en Europa, sino aun entre nosotros ha sido empleada, se sabe con qué resultados. Ni creemos que se vaya á dejar de hacerlo. Solo que la simiente socialista brota en todas partes con tal abundancia y con tal fuerza, que no alcanzará á destruirla toda la langosta policial-anarquista del mundo.

ACCIÓN OBRERA

En la confluencia de fuerzas que han de arrancar los medios productivos al egoísmo individual y devolverlos á la colectividad como propiedad social inenajenable, corresponde importancia capitalísima á la acción obrera, al esfuerzo de la clase trabajadora.

Hombres científicos, amantes desinteresados de la verdad, aplicando al estudio de los hechos económicos y sociales los métodos que han fecundado con tanto vigor las ciencias naturales, han dado al movimiento socialista una doctrina, tornándolo en científico y positivo de romántico é idealista que antes fuera; hombres que ponen el culto de la verdad y de la justicia encima de las ventajas que la servil adulación á la clase privilegiada acarrea, propagan con entusiasmo esta doctrina y la llevan triunfante en medio de todas las interesadas contradicciones; mas ¿creéis acaso que bastaría el demostrar la razon de las reclamaciones obreras para que el egoísmo de los privilegiados se desmenuzara del poderío y de los goces que su privilegio le reporta?

Los privilegios de clase sólo á la fuerza han sucumbido; sólo la fuerza obrera hará respetable ante los enemigos y dará autoridad á la palabra que se alce en defensa de la buena doctrina; sólo la fuerza obrera será argumento suficiente para convencer á al clase capitalista de que lo que «debe ser tiene que ser».

¡Despertad, pues, trabajadores! ¡Uníos en la conciencia de vuestros intereses! Y los ya despiertos, los que veís con claridad cuáles son vuestros derechos y cuán grande es vuestra fuerza; sacudid con energia el letargo de los que lamentan su suerte y nada ponen por mejorarla; combatid la indiferencia obrera como mas funesta que la opresión burguesa, pues la arrastra y la eterniza; y tened en cuenta siempre que si la doctrina socialista triunfa en el campo de las ideas por la propia virtud de la verdad, solo puede señorearse de la realidad social por la acción revolucionaria de la clase trabajadora.

JAIME VERA.

(De «El Socialista» de Madrid.)

Salarios y horas de trabajo

El cuadro que va á continuación está formado por cifras tomadas del informe oficial sobre el estado de la clase obrera en Francia, cuyo tercer tomo acaba de aparecer. Se refieren á toda la Francia excepto el departamento del Sena, donde está Paris.

| INDUSTRIAS | Duración media diaria del trabajo en horas | ALARIO MEDIO POR DIA EN FRANCO | |
|--|--|--------------------------------|----------------|
| | | de los hombres | de las mujeres |
| Fundición de hierro y acero..... | 10 1/2 | 4.00 | 1.70 |
| de cobre y latón..... | 10 | 4.10 | 2.10 |
| Construcción de máquinas y navios..... | 10 1/2 | 4.25 | 2.00 |
| Herrería..... | 11 | 3.25 | 1.80 |
| Clavos..... | 10 3/4 | 3.75 | 1.85 |
| Cerrajería..... | 10 3/4 | 3.95 | 1.85 |
| Cuchillería..... | 10 3/4 | 4.00 | 2.15 |
| Hornatería..... | 10 3/4 | 4.40 | 1.85 |
| Relojería..... | 10 1/4 | 4.90 | 2.15 |
| Ladrillería..... | 10 1/4 | 4.30 | 1.85 |
| Leza y porcelana..... | 11 | 3.86 | 2.00 |
| Vidriería..... | 9 | 5.00 | 1.60 |
| Mueblería..... | 10 1/4 | 4.30 | 1.85 |
| Setería..... | 11 | 3.50 | 1.85 |

DEL LIBRO

«El porvenir de la Ciencia»

Si la mayor parte de los que ejercen las funciones reputadas serviles están realmente embrutecidos, es que tienen la cabeza vacía, es que se les aplica á esas nulidades por que son incapaces del resto, es que esa función puramente animal, por insignificante que ella sea, les absorbe y les degenera todavía mas. Pero si ellos tuvieran la cabeza llena de literatura, de historia, de filosofía, de humanismo en una palabra, si ellos pudieran trabajando, conversar entre ellos de cosas superiores, qué diferencia!

Muchísimos hombres entregados al trabajo del espíritu se imponen diariamente un número de horas de ejercicios higiénicos, algunas veces bastante poco diferentes de los que los obreros cumplen por necesidad, lo que aparentemente no les embrutece. En este estado que yo sueño, el oficio manual sería la recreación del espíritu. Y si se me objeta que no hay ningun oficio con el que se pueda bastar con cuatro ó cinco horas de ocupación por día, yo respondería que en una sociedad sabiamente organizada donde las pérdidas de tiempo inútil, y las superficialidades improductivas fueran eliminadas, donde todo el mundo trabajara eficazmente, y, sobre todo, donde las máquinas fueran empleadas, no para pasarse sin el obrero, sino para aliviar sus brazos y abreviar sus horas de trabajo; en una sociedad tal, digo estoy persuadido de que un pequeño número de horas de trabajo bastarian para el bien de la sociedad y para las necesidades del individuo; el resto sería para el espíritu.

RENAN.

VICTORIO VIGNA

Ha muerto el 18 del corriente en el hospital de Clínicas, a donde había sido conducido gravemente enfermo de fiebre tifoidea. Tan rápido é inesperado ha sido este fatal desenlace, que muy pocos compañeros pudieron tener a tiempo noticias de él para acompañar sus restos. Sin embargo, todos los que tuvieron conocimiento de la sensible pérdida asistieron al entierro.

Vigna era italiano, de Noli, provincia de Génova. Había sacado carta de ciudadanía argentina el año pasado. Formaba parte del Centro Socialista Obrero y de la sociedad de carpinteros, cuyo oficio ejercía. Inteligente, de temperamento noble y generoso, muy pronto comprendió que su puesto estaba en las filas del Partido Socialista, y en él ingresó con el entusiasmo de sus 25 años para dedicarle todas sus fuerzas y energías.

Ha muerto como bueno, luchando por la emancipación de su clase y el bien de la humanidad. Su recuerdo difícilmente se borrará de la memoria de los que le conocieron.

LA JORNADA DE OCHO HORAS

Australia ha sido el país que primero ha aplicado la jornada de ocho horas. En 1856 fué introducida en la industria de la construcción. Tres años después se planteó en la industria del hierro, y poco más tarde en los arsenales y astilleros. En 1879 estaba en vigor para 17 ramas de la industria; en 1883 para 20; en 1891 para 29; en 1895 para 33; en 1898 para 41; en 1898 para 45; en 1900 para 50; en 1891 para 60.

Ahora que los trabajadores de esta ciudad luchan con tanto entusiasmo por establecer la jornada de ocho horas, nos parece muy oportuno detallar las conquistas alcanzadas ya en el sentido de disminuir el tiempo de trabajo, esto es, el grado de explotación.

Actualmente, sólo los pintores, los sastres, los obreros de la industria textil, los corcheros y los agricultores—y estos en su totalidad—trabajan más de ocho horas.

América ha seguido a Australia. En el estado de Massachusetts la jornada de ocho horas está en vigor en 32 ramas de la industria, mereciendo mencionarse los siguientes establecimientos: 7 fábricas de armas, 17 arsenales, 35 imprentas, 36 fábricas de cigarrillos, 27 establecimientos metalúrgicos y 30 fábricas de calzado.

En Inglaterra la mayor parte de los obreros de las minas trabajan menos de las ocho horas por día. En las minas de carbón de Darham la jornada es de 5'87 horas; en las de Northumberland, de 6'07; en las de West Lancashire, de 7'86; en las del North Lancashire, de 7'92. En la fabricación de máquinas dieron ejemplo en 1892 las casas de Johnson y Compañía, de Stradford, y William, Allam y Compañía, de Sunderland. Siguiéron a estas casas las de Salford y Iron-Works en el año 1893, que empleaban 1.200 trabajadores. En estas casas la jornada era antes de 53 horas semanales y fué sustituida por 48; repartidas de forma que los cinco primeros días de la semana se trabajaban ocho horas tres cuartos, y el sexto día cuatro horas y un cuarto. Después han seguido igual camino varias casas de Sheffield y la de Hadfields, Steel y Foundry. Los trabajadores de una importante fábrica de productos químicos, la casa Bruner, Mond y Compañía, también gozan de la jornada de ocho horas. La Compañía de tranvías de Huddersfield ha establecido igual jornada. En 1893 concedióse la jornada de ocho horas a los obreros—más de 40.000—empleados en los arsenales del Estado. En Alemania la jornada de ocho horas ha sido aplicada en una gran fábrica de persianas de Freese, en la casa Oentz y Blankertz, en una cooperativa de Breslau, en una fábrica de hielo de Treveris y en algunas otras fábricas.

En Austria el sistema de excelentes resultados en la gran fábrica de Taber y en un importante establecimiento siderúrgico de Rothan.

En todos los países y en todas las fabri-

cas que hemos citado, el excelente sistema ha dado resultados, trayendo consigo la elevación de los salarios.

La jornada legal

Al cuerpo legislativo de Nueva Gales del Sud (Australia) ha sido presentado un nuevo proyecto de ley sobre las 8 horas. Según él, la jornada legal de trabajo sería 8 horas sin que por eso se obligue a nadie a trabajar 8 horas, si se ha convenido una jornada mas corta. La jornada podría ser alargada legalmente en los siguientes casos:

1—Cuando se trate de un trabajo en que el obrero no trabaje mas de un día para el que lo emplea.

2—Cuando una persona cumple un contrato de trabajo, y necesita trabajar el último día mas de 8 horas para terminarlo.

3—Cuando se haga una rebaja correspondiente en el tiempo de trabajo de los otros días, de manera que el trabajo semanal no pase de 48 horas.

4—En los casos de accidente y de urgencia. Por contravenciones a la ley serian castigados tanto los patronos como los trabajadores. La pena para la primera falta sería de 4 á 40 chelines de multa, ó á lo mas, 48 horas de arresto; y de 40 chelines á 5 libras de multa ó cinco días de arresto para las subsiguientes. El patron sería castigado separadamente por cada trabajador que, en su servicio empleara con ra la ley.

FARSANTE

El órgano de las adivinas, la jesuítica «Prensa», ha servido al público en distintas ocasiones largas tiradas aparentando interés y simpatía por la suerte de la clase trabajadora. Podrían creerse inspiradas en sentimientos de filantropía, si no se conociera ya la refinada hipocresía de esa gente que solo busca tener contentos y sumisos á los trabajadores para no perder en buen tiempo la mina que explotan, dándoles la dedada de miel de una lisonja ó una reformita, como, por ejemplo, la creación de una caja de socorros... descontando algo del salario de aquellos.

No ha tardado en hallarse la prueba de esto. El caritativo y adinerado propietario de «La Prensa» que en las columnas de esta se confesaba amigo del obrero, no solo se ha resistido á aumentarles el sueldo á los tipógrafos que ocupaba, sino que los ha insultado, y los ha hecho espiar, perseguir y llevar presos.

Los compinches del ex-ministro Paz en la industria periodística, le han dado una prueba de solidaridad no publicando la noticia de la huelga que provocó el capricho y la avaricia de aquel potentado.

Bien por los compadres!

Una cosa es predicar....

—Pero ¿ha visto usted qué artículo? —¿Qué artículo?

—El de La Patria.

¡Está escrito con gran fibra!

¡Si parece una cantárida!

—A ver; hombre, á ver qué dice ese artículo, ¡caramba!

—Oiga usted tan solo un párrafo, porque, para muestra basta:

«Los eternos enemigos

de la integridad de España;

los que acaso desconocen

que en Pavia y en Las Navas

nuestra nación se mantuvo

siempre grande y siempre brava,

pretenden hoy humillarnos

en mortífera campaña.

Mas la pretensión ridícula

que alimentan esos mándrias

no prosperará un momento,

porque hay sangre y hay agallas

en la nación española

para no dejar ni casta

de aquellos que no respetan

la bandera roja y gualda.»

—¡Pues es valiente el artículo!

—Lo suscribe Pedro Gracia.

—¿Pedro Gracia? ¡Es muy gracioso!

—¿Vd. le conoce?

—¡Vaya!

Es un chico muy patriota que hace dos ó tres semanas... se libró con su dinero del servicio de las armas!

A. ORTIZ.

Frases

El mundo es imbécil: por eso, el gran Dios del mundo, le manda plagas asquerosas, leprás repugnantes.

Cuando en el palacio rien los poderosos, en las bohardillas lloran los humildes lágrimas de sangre. Así es la humanidad: una médica, baila y pisotea el cadáver y las miserias, de la otra média.

—«Cain! Cain! ¿que has hecho de tu hermano?» Solo contestan carcajadas de malvados, de locos y de ébrios, y gemidos de moribundos. Los unos, son los verdugos en en la orgía; los otros son las víctimas en las tinieblas.

La luz avanza, hace camino, penetra en el pueblo. ¿Alumbrará la victoria esa misma luz?...

Dios lo predice diariamente: ¡no tiene de púrpura todas las tardes, cuando cae el sol, el cielo y las nubes?

Y la gran irradiación vendrá al fin: en un chispazo sublime, que enceguecera á los malvados, á los locos y á los ébrios. Y el mundo, entonces regenerado, levantará en alto la roja enseña.

MANUEL M. OLIVER.

EXTERIOR

ITALIA

En las elecciones municipales de Parma ha obtenido un gran triunfo la lista radical-socialista. Los 32 candidatos de los radicales y socialistas fueron elegidos por gran mayoría, y en el nuevo concejo solo quedan ocho monarquistas, crispinos ó ridinistas. Lo probable es que también estas elecciones sean anuladas por el gobierno central y que, como ya se ha hecho otras veces, Parma sea administrada por un comisario real.

Del 11 al 13 de Julio tendrá lugar en Florencia el 40 Congreso nacional del Partido Socialista Italiano.

Además de las cuestiones ordinarias, sobre la marcha y los progresos del partido, se tratará de las condiciones del proletariado agrícola, y el modo de organizarlo en el partido.

SUIZA

Los socialistas del canton de Berna, en unión con los conservadores, han presentado una petición firmada por 16.000 ciudadanos para que se introduzca el principio de la representación proporcional en las elecciones del gran concejo, y del gobierno, para que en ambas autoridades cada partido esté representado en proporción á sus fuerzas. Han pedido además la elección directa por el pueblo de los miembros del gobierno, y de los dos diputados de Berna al Concejo de los Estados. Hasta los dos diputados y los nueve miembros del gobierno han sido nombrados por el gran concejo elegido por el pueblo.

En las últimas elecciones al gran concejo de Basilea el Partido Socialista Obrero ha obtenido un notable aumento de su representación, que llega ahora á ser de 11 diputados; los liberales tienen 70, los conservadores 42, los del centro y ultramontanos 4 y 3 respectivamente.

BRASIL

Continúan con actividad los trabajos para organizar el Partido Socialista.

El 9 del corriente debió discutirse por los diferentes grupos, programa del partido, que contiene muchas é importantes reformas locales.

Parece que la propaganda se hace con entusiasmo, y da muchos resultados.

ALEMANIA

Durante la permanencia del emperador en Francfort, con motivo de la fiesta de la paz no hubo menos en esa sola ciudad de cuarenta personas arrestadas «por delito de lesa magestad». Con motivo de esto dice un periódico socialista alemán, que si se pudiera obligar á todos los alemanes á decir su verdadera opinión respecto del emperador, no sería menor de cuarenta millones el número de las personas culpables de lesa magestad.

AUSTRIA

Como es sabido, el 1º de Mayo hubo desordenes en Viena, debido á que los antisemitas provocaron á los manifestantes trabajadores. Intervinieron la policía y la tropa y de cuarenta á cincuenta socialistas fueron encasellados. Los jueces los han condenado á una prisión de seis semanas á tres años y medio, á pesar de que en el juicio quedó probado que los antisemitas habían sido realmente los provocadores del conflicto. Pero, según parece, detrás de los antisemitas había elementos de otra clase. Así un diario de Viena del 2 de Mayo, refiriendo los desordenes de la vispera, dice: «Uno de los bochincheros fué detenido, y era ya conducido por tres policianos, cuando á los pocos pasos lo soltaron, riéndose. El buen hombre acababa de mostrar á los gendarmes su distintivo de agente de policía.»

AUSTRALIA

Las elecciones generales de principios de Abril, que tuvieron lugar en el Estado de Queensland, han dado al cuerpo legislativo la composición siguiente: ministeriales 41; oposición 6; Partido Obrero 21; independientes 4.

NOTAS

Cuestión ruidosa ha sido en el mundo político burgués la guerra entre el gobernador y el vice de Entre Ríos. Este quería echar al primero por medio de una revolución, pero el enemigo madrugó más, y lanzó á su jauría de lacayos y asociados, lo ha dejado en la calle, haciéndole condenar en juicio político á perder la vice-gobernación.

Algo lo más repugnante se ha visto con motivo de este duelo entre dos caciques de levita, que tiene mucha semejanza con las antiguas conspiraciones en que los príncipes, aun siendo hermanos y padres é hijos, movidos sólo por la ambición de la sensualidad, se quitaban unos á otros el poder, empleando la perfidia, el puñal, el veneno, todos los medios más repugnables.

Tanto lodo, tantas acusaciones de fraude, de robo y otros escándalos, se han echado en cara los contendientes, que cualquiera podría tomar á Entre Ríos por una tribu africana bajo la férula de los bajos Macia y Gena.

Al fin tendremos lo que nos hacía falta.

Dos nuevos obispos, que serán el consuelo de las beatas ricas faltas de auxilios sacerdotales; la felicidad de los patronos, interesados en imbecilizar á los trabajadores para mejor explotarlos, y una fatalidad para el pueblo, que deberá sufrir nuevas exacciones á fin de sostener estas palancas del oscurantismo y la opresión.

Nuestra burguesía no tiene por qué quejarse de sus representantes y procuradores.

Ellos no se quebrarán la cabeza para encontrar medios de hacer progresar al país e i beneficio de la masa; pero hacen todo lo que pueden ó lo que saben en pro de los intereses de la clase vacuna é industrial.

Tras del proyecto de que nos ocupamos en otra parte, acaba de votar el Congreso 300.000 pesos para celebrar una Exposición industrial, que si fuese necesaria debería pagarla la camarilla de industriales que va á ser favorecida con ella.

Protegiendo tanto á la clase rica y á las variedades de zánganos presupuestivos, y protegiéndose más aún á sí mismos, como los legisladores van á poder proteger á los obreros extenuados por la jornada larga, á los inválidos del trabajo, á los enfermos que no hayan camas en los hospitales?

A LOS AGENTES y suscritores del interior

Aproximándose el fin del 2º trimestre se les pide que remitan a la mayor brevedad posible el importe de las suscripciones que tengan en su poder.

El Administrador.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Se reunió el domingo 21. Correspondencia de las sociedades de Bronceros y constructores de carros, y del Fascio del Laboratori adhiriéndose al Congreso, e indicando sus delegados. La Sociedad de Bronceros presenta a la consideración del Congreso la cuestión siguiente:

Manera de acabar con los abusos de los que trabajan por su cuenta sin patente.

El Club de Balvanera informa que cuenta con 15 adherentes, todos ellos con los derechos políticos, y comunica el nombramiento de sus delegados.

Se resolvió encargar a Ingenieros, Piza y Schafer de organizar la policía del local del Congreso, de adornar este, y de tratar que los delegados puedan concurrir al mismo con poco gasto en la cantina del Club Vorwärts.

En nombre del Comité Ejecutivo abrirá la primera sesión del Congreso el compañero Piza.

El taquígrafo Tomas J. Allen, que repetidas veces ha ofrecido gratuitamente sus servicios será invitado a sacar la copia esteno gráfica de las deliberaciones del Congreso.

COOPERATIVA DE IMPRENTA

El miércoles tuvo lugar en el local del Centro Socialista Obrero la reunión convocada para formar una cooperativa de imprenta que responda a los fines del Partido Socialista Obrero.

Augusto Kühn leyó un proyecto de estatutos, que fué aceptado en general; eligiéndose una comisión, formada por A. Kühn, J. B. Justo, y J. Schäfer para que revisen el proyecto antes de que sea tratado en particular. Los mismos compañeros constituyen la comisión administrativa provisoria.

Se resolvió que las cuotas sean de 10 pesos moneda nacional a pagar en una sola vez. Acto continuo se hicieron las primeras suscripciones.

Esta cooperativa tiene ya una base, pues entra como capital suscrito todo el material de la imprenta en que se compone LA VANGUARDIA.

MOVIMIENTO GREMIAL

TIPÓGRAFOS

Se nota algún movimiento en las filas del gremio tipográfico.

La huelga declarada en «La Prensa», que fracasó en parte sólo, pues los nuevos operarios y los que no siguieron a los huelguistas disfrutaron del aumento de salario que éstos reclamaban, ha sido, según parece, como una intencional desgracia que incita a seguir adelante hasta conseguir la revancha; un triunfo honroso.

En la mayoría de las imprentas se hicieron suscripciones para ayudar a los huelguistas que no hallaran colocación.

La comisión administrativa del Fomento Tipográfico adoptó, diversos acuerdos apoyando la huelga.

Los traidores que continuaron trabajando, son: Quilio Frugoni, Gerónimo Pesco, José Tripa-glia, Sindalio Filco, Adolfo Nuñez, Horacio Torterolo, Angel Balza, Ricardo Alonso, David Marcelvelli, Isidoro Jara, Carlos Moranchel, José Moldes, Salvador Tello, Eduardo Balza, Ciriaco N. Molina, Guido Baldizzone, Jacinto Invierno, Nicanor Alonso.

Haremos notar como sobresalientes a los tipógrafos CIRIACO U. GONZALEZ y GREGORIO JARA, que siendo huelguistas, desertaron de las filas de sus compañeros y volvieron al trabajo. Los tipógrafos de «La Nación» se proponían

también reclamar aumento de salario y disminución de la jornada, y para resolverlo definitivamente formalmente debían celebrar una reunión el domingo pasado, en el local del Fomento, y de la Sociedad Tipográfica Bonaerense.

En la víspera de esta reunión, de la que tenía ya conocimiento el encargado de la imprenta, éste participó a los operarios que el administrador anticipándose al pedido de ellos, accedía gustoso a lo que se proponían reclamar.

En adelante los tipógrafos ocupados de noche que ganaban 100 pesos, trabajando de 8 a 9 horas, alternativamente, ganaran 120 y trabajarán de 6 a 7 horas y media; y los de día, cuya jornada continua siendo de 8 horas, o menos, percibirán 110 pesos; diez mas que antes.

El domingo pasado se reunieron en el Club Vorwärts los obreros de las casas de Galli y de Peuser, con el fin de ponerse de acuerdo para reclamar mejoras.

Después de animada discusión en la que unos sostuvieron que primero e inmediatamente debía pedirse la jornada de 8 horas, sin ocuparse por el momento de los salarios, y otros que se aplazase toda reclamación hasta que el Fomento Tipográfico hiciera la tarifa, en la que estarían comprendidos el aumento de salario y la disminución de la jornada, se resolvió en este último sentido.

—La comisión nombrada por el Fomento para hacer la tarifa se reunió el domingo anterior, acordando proponer a la asamblea de la sociedad que, por la premura del tiempo y por haber opiniones muy opuestas, se aplaque aquel trabajo, y se reclame de los patronos la jornada de 8 horas y un aumento de los salarios en esta forma: 20 % para los obreros que perciben más de 80 \$, 25 o/o para los no pasen de 80, y 30 o/o para los que trabajan de noche, cuya jornada será de 7 horas.

—A consecuencia de este movimiento, que esperamos persista, acusando el despertar de un gremio tan sufrido como explotado, la sociedad de resistencia Fomento Tipográfico ha recibido estos días muchas adhesiones.

DORADORES EN MADERA

El día 10 de Junio de 1896, los doradores en madera de Buenos Aires se han reunido, y de común acuerdo se han constituido en sociedad de resistencia y de protección recíproca, bajo el nombre de Sociedad Cosmopolita de doradores en madera.

La nueva sociedad hace pública esta deliberación, para que las sociedades hermanas de la Republica sepan que tambien los doradores empiezan a luchar en el campo del progreso.

La Comisión.

UNA FIESTA

El grupo «Les Egaux» en su sesión del 19 de Junio de 1896 ha decidido organizar una fiesta familiar, a título de solidaridad y propaganda, a beneficio de las huelgas de los obreros vidrieros y hojalateros de Buenos Aires.

Esta fiesta tendrá lugar el 27 de Junio, en el local habitual, sala de la fonda Franco-Belge, calle Pozo 17-12 a las 8 1/2 horas p. m.

Entrada mínima para persona mayor 20 cts.

CONSTRUCTORES DE CARROS

En su última reunión acordaron estos obreros contribuir con la suma de 150 \$ a fin de cooperar al triunfo, de las tres huelgas que hoy existen.

Al mismo tiempo acordaron adherirse al próximo congreso, nombrando sus respectivos delegados.

BRONCEROS

El domingo de mañana, celebraron asamblea general en la calle Perú 1051. El mismo entusiasmo del primer día se nota entre estos trabajadores, a pesar de ser la 6ª semana que luchan en pró de la jornada de 8 horas. Desde el primero hasta el último de los que hicieron uso de la palabra, todos se quejaron de la parcialidad manifiesta de la policía.

Acordaron adherirse al congreso obrero, nombrando delegados a F. Gallart y José Margall.

Con motivo de la huelga en el taller de Rufino Varela, los obreros se reúnen en el local del centro Socialista de Barracas al Norte, donde vive nuestro compañero Cardalda.

Parece que estas reuniones, no son del agrado del comisario Soldani, quien mandó que se apostara en la puerta de calle un agente.

Al pretender salir Cardalda, el agente sacó a relucir un revolver de caballería, con el cual le amenazaba hacer fuego si no se retiraba.

Mas tarde se presentó el oficial citando al mismo compañero para que se presentará a la comisaría 19, donde Soldani, le manifestó que quedaba prohibida toda reunión.

Felizmente, Cardalda le contestó que, en su casa nadie le privaría que se reunieran, como en efecto lo hicieron, dejando al comisario con un palmo de narices.

VIDRIEROS

Ni un sólo oficial vidriero trabaja; todos están dispuestos, según les hemos oído manifestar, a abandonar el oficio antes que reanudar sus tareas sin haber obtenido la jornada de 8 horas.

Yá los patronos les han propuesto 9 horas, como transacción; pero, tal propuesta ha sido rechazada en absoluto.

Como los bronceros, están recibiendo recursos pecuniarios de las demás sociedades gremiales; han establecido su secretaria en la calle de Santa Adelaida y California, Barracas al Norte.

HOJALATEROS

Del manifiesto que han lanzado, transcribimos algunos párrafos a continuación, los que dan una idea del estado de la huelga que sostienen estos obreros:

Compañeros:

El director (si es que ese nombre merece) intenta una nueva mistificación para procurar que esos talleres vuelvan a trabajar, sin que ninguno de los ideales que se tuvo en cuenta al declarar la huelga tengan una solución satisfactoria para los derechos de los obreros, desconocidos por ese hombre sin conciencia de lo que somos y valemos.

Es menester que ningún hojalatero, litógrafos, mecánicos y anexos de estos gremios vaya a trabajar a esa casa hasta que se haya obtenido una solución favorable para los derechos de todos, que es lo que defendemos; es menester que tengamos unión, que esta es la que hace la fuerza y con ella venceremos todos los obstáculos y obtendremos no solo la destitución del director, por lo cual el señor Molet nos dará las gracias en tiempo no lejano por el servicio que le haremos, sino que tambien jornada de 8 horas y demás cláusulas que pedimos.

La huelga continúa en las casas de Rivas Hnos., Dulcetta, Reuther, Beigau (hijo), Souleu y Cia., Mazzini y Cia., Arnold, y, por lo mismo os pedimos no vayais a trabajar a esas casas.

Suscribíos a

LA VANGUARDIA

Suscripción: 1 peso por trimestre.

MECANICOS

En la asamblea verificada el sábado a las 8 de la noche, acordaron: Fijar una cuota semanal de 1 peso por cada asociado, destinándola a los huelguistas bronceros, hojalateros y vidrieros.

Adherirse al próximo congreso nombrando delegados a Francisco Cuneo, Gabriel Abad, N. Mujica, y Chiclana.

Entre los presentes se inició una suscripción voluntaria para los huelguistas, que dió un producto de 33 pesos.

Por invitación de estos obreros, celebróse reunión de las comisiones directivas de las sociedades obreras que tienen en su seno obreros de los talleres de Sola, y acordaron:

Hacer la mayor propaganda a fin de que se asocie la totalidad de dichos operarios, y evitar toda tentativa de huelga hasta después de la celebración del próximo congreso socialista.

CURTIDORES

Los obreros de la casa de los señores Sirio y Cia, estuvieron a punto de declararse en huelga; pero la comisión directiva de la sociedad del gremio, pidió a los obreros que esperaran los resultados de una nota que iba a ser dirigida a dichos señores.

Los obreros solicitaban trabajar el domingo hasta las 8 a. m. y que el pago se efectuará el primer domingo de cada mes.

Los señores Sirio y Cia. accedieron en el

acto a lo solicitado, evitando una huelga.

Mañana por la noche se reunirá la comisión directiva a fin de proceder al nombramiento de los delegados al próximo congreso obrero.

AGENTES DE

“LA VANGUARDIA”

CÓRDOBA—Ramon Carreira, calle Maipú 184.

TOLOSA—Manuel Seijo, local de la sociedad de Mejoramiento de trabajadores.

ROSARIO—Carlos, Sinninger, calle Dorrego 231.

PARANÁ—Laureano Alcázar, calle Libertad 130.

LA PLATA—Miguel A. Fonddevila calle 7 1035.

BAHIA BLANCA—José Garrone, casilla 79.

TUCUMAN—Mauricio Señal, Santiago esquina Monteagudo.

SANTA FE—Guillermo Schultze

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría, Estados Unidos 1466.

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario, Chile 1159

Centro Socialista de Barracas al Norte, Australia 1131

Club Vorwärts, Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera, Matheu 71.

Club Socialista del Pilar, Peña 727

Agrupación Carlos Marx, Caseros 3045

Club Socialista de San Bernardo

Les Egaux, Calle Pozos 1712.

Fascio del Laboratori, Venezuela 1433.

Agrupación Socialista de Tolosa, Calle

1 entre 35 y 36, Tolosa.

Unión Gremial Obrera Socialista, Paraná.

Centro Socialista Obrero, Quilmes.

Club Socialista Obrero, San Antonio de

Areco.

Club Vorwärts, Balcarce 380 (Rosario

de Santa Fe.)

Centro Socialista Obrero, Tucuman.

Federación de Trabajadores de Santa

Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy,

número 602.

Centro Socialista Obrero, Córdoba.

Club Socialista Obrero, Junin.

Centro Socialista del Tigre y San Fer-

nando, Tigre.

Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

| | |
|---|------|
| <i>Manifiesto Comunista</i> , por CARLOS MARK y FEDERICO ENGELS | 0.15 |
| por GABRIEL DEVILLE | 0.20 |
| <i>Observaciones sobre la cuestión social</i> , por DE AMICIS | 0.20 |
| <i>Ley de los salarios</i> , por JULIO GUESDE | 0.20 |
| <i>Socialismo utópico y socialismo científico</i> , por ENGELS | 0.20 |
| <i>Fuerza y Violencia</i> , por J. Plechanow | 0.10 |
| <i>Obreros y patronos</i> , por ADRIAN PATRONI | 0.10 |
| <i>Sugestión y Sentido común</i> , por R. ARDIGÒ | 0.20 |
| <i>Del método científico</i> , por J. B. JUSTO | 0.20 |
| GENNEROS | 0.50 |
| <i>Estudio sobre el socialismo científico</i> , | |